

El impacto del Mega-Niño de 1925-1926 a nivel internacional

*Ronald Díaz Bolaños
Gabriel Madriz Sojo*

Entre los meses de marzo de 1925 y setiembre de 1926, el planeta Tierra experimentó la presencia de un Mega-Niño catalogado como uno de los tres “muy fuertes” del siglo XX, que tuvo diversas repercusiones a escala mundial. Dicho evento fue antecedido por un evento más localizado, el de El Niño costero, el cual se manifestó principalmente en la costa pacífica de América del Sur (i.e. en el Pacífico Ecuatorial oriental; en países como Perú, Ecuador y Chile) donde hubo precipitaciones muy intensas, con estragos significativos sobre dichos países, lo que atrajo la atención de científicos y la prensa internacional de la época.

A pesar del interés principal por el estudio de este fenómeno en la localización anteriormente mencionada, otros entornos planetarios sufrieron también afecciones de índole ambiental y social durante el evento extremo en cuestión (tanto América del Norte, América Central, Europa, Sudeste Asiático y Australia). De ahí que mediante una revisión de fuentes secundarias, en este trabajo se realiza un recuento historiográfico de las principales repercusiones y de los impactos relacionados con el Mega-Niño de 1925-1926 en diversas latitudes. Finalmente se propone una comparación de repercusiones del fenómeno a escala global para cada una de las regiones mencionadas.